Documento elaborado por la Fundación de la OMC

La salud de la profesión en España

a Fundación para la Formación de la Organización Médica Colegial (OMC) ha firmado un acuerdo con la Fundación Pfizer y la consultora KPMG Consulting para poner en marcha el proyecto "La profesión médica en España: una visión desde la perspectiva europea".

Con este estudio, la OMC pretende conocer la realidad de los médicos españoles, sus fortalezas y debilidades, para hacer frente a los desafíos a los que se enfrenta y lograr alcanzar la excelencia profesional, según explicó el presidente del Consejo de Colegios Médicos GUILLERMO SIERRA, en la firma del acuerdo.

Además, el informe pretende establecer una serie de indicadores que permitan evaluar la situación española frente a la del resto de los países europeos. Para ello, el proyecto establece un análisis de todas las áreas críticas del desarrollo profesional del médico, desde la formación de postgrado hasta el marco laboral. Así se prevé la elaboración de un estudio complementario que analizará la evolución de las expectativas profesionales de los facultativos desde que entran en las aulas de la facultad hasta que culminan el ejercicio profesional.

Seis fases

Para alcanzar los objetivos propuestos, el proyecto consta de seis fases de desarrollo que engloban el análisis de todos los elementos de la buena práctica profesional y la identificación de los indicadores para la medición de los atributos de calidad que servirán para la creación de una herramienta de comparación con otros países.

En esta fase del estudio se crearán una serie de comisiones de trabajo según las áreas identificadas (formación, mercado laboral, práctica profesional, organizaciones profesionales, investigación y control, y garantía de calidad). Además el estudio prevé la elaboración de un encuesta de satisfacción laboral para todos los profesionales. Tras evaluar los resultados que se obtengan en el proyecto, se redactarán unas recomendaciones dirigidas a la profesión.

Favorece una gestión más eficiente



El modelo informático de Urgencias de Alcázar, pionero

SESCAM

I nuevo modelo informático implantado en el Servicio de Urgencias del hospital "La Mancha Centro" de Alcázar de San Juan, favorece una gestión más eficiente y facilita una mayor información y comunicación entre los profesionales, situando al paciente en el eje del sistema.

A iniciativa del Hospital de Alcázar de San Juan se organizó una jornada de trabajo donde se dieron cita todos los responsables médicos y de enfermería de los Servicios de Urgencias de todos los hospitales públicos de Castilla La Mancha, así como profesionales informáticos de estos centros y del SESCAM. El objetivo era conocer el modelo de gestión, que utiliza el soporte informático y la aplicación de vías clínicas específica como base de su desarrollo.

El modelo, puesto en marcha en abril de 2002, se basa en la aplicación de un programa informático que establece el motivo de consulta del paciente que ingresa, prioriza la asistencia y asigna el personal sanitario correspondiente.

El programa presenta en pantalla una

lista de todos los pacientes que se encuentran en urgencias, con datos sobre el tiempo de espera, ubicación física, solicitud de pruebas complementarias y tiempo transcurrido desde la última información a los familiares, logrando así una organización más eficiente y un mayor nivel de satisfacción de los usuarios y de los profesionales del Servicio.

Proceso

El proceso por el cual el paciente ingresa en Urgencias, recibe el tratamiento y pruebas correspondientes y obtiene el alta, genera una información que recoge el programa en una base de datos para su posterior estudio o revisión.

Asimismo estos datos pueden ser transmitidos de forma inmediata por vía electrónica al médico especialista y de familia que también podrá ver en pantalla la analítica y prueba radiológica efectuadas. El impulsor de este novedoso sitema es Santiago Cortés, jefe de Servicio de Urgencias del Complejo Hospitalario "Mancha Centro".



